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平成２８年度第２回緑区公民館運営審議会議事録 

 

１ 日 時  平成２９年３月１６日（木) 午後２時００分～午後３時５０分 

２ 場 所  千葉市誉田公民館 １階 会議室 

３ 出席者  委 員   ９人 

        牧野 來世志 委員（委員長） 伊藤 晴代 委員（副委員長） 

        石井 芳夫 委員       稲生 はるみ 委員 

        遠藤 秀隆 委員       長門 智恵 委員 

丸島 昭男 委員       山岸 彰  委員 

山本 雅司 委員 

       事務局   ７人 

        矢部館長（誉田公民館）    笹本館長（椎名公民館） 

        根本館長（土気公民館）    内山館長（越智公民館） 

        立石館長（おゆみ野公民館） 

笠原副館長（誉田公民館）   石毛主査補（誉田公民館） 

 

４ 次 第 

（１）開会 

（２）緑区公民館運営審議会委員長あいさつ 

（３）誉田公民館長あいさつ 

（４）議事録署名人の選出 

（５）報告事項 

   報告事項１ 平成２８年度緑区公民館使用状況について 

  報告事項２ 平成２８年度緑区公民館図書室利用状況について 

   報告事項３ 平成２８年度緑区公民館主催事業について 

（６）議題 

議題１ 平成２９年度緑区公民館主催事業計画（案）について 

（７）その他 

（８）閉 会 

 

５ 議事の概要 

（１）開会 

（２）緑区公民館運営審議会委員長あいさつ 

（３）誉田公民館長あいさつ 

（４）議事録署名人の選出 

委員長より、石井芳夫委員・遠藤秀隆委員を選出する。 

（５）報告事項 

  ①報告事項１ 平成２８年度緑区公民館使用状況について 

   平成２９年１月３１日までの緑区各公民館の「開館日数」「使用者数」 
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「稼働率」について事務局（各公民館長）から順次報告した。 

  ②報告事項２ 平成２８年度緑区公民館図書室利用状況について 

平成２９年１月３１日までの誉田公民館図書室及び越智公民館図書室の「開 

館日数」「閉館日数」「蔵書数」「登録者数」「貸出冊数」等について事務局（誉 

田・越智公民館長）から順次報告した 

  ③報告事項３ 平成２８年度緑区公民館主催事業について 

   平成２９年１月３１日までの緑区全体事業報告、各公民館主催事業報告を事

務局（各公民館長等）から順次報告した。 

（６）議題 

議題１ 平成２９年度緑区公民館主催事業計画（案）について 

緑区全体事業計画（案）、各公民館主催事業計画（案）を事務局（各公民館 

長等）から順次説明し、承認された。 

 

６ 質疑応答 

（１）報告事項１ 平成２８年度緑区公民館使用状況について 

長門委員 誉田公民館の空き部屋を利用した自習室は、どんな人が利用して 

いるのですか。 

矢部館長 小・中学生が自習（勉強）に利用しています。 

長門委員 ボランティアの指導者がいるのですか。 

矢部館長 子どもたちによる自主的な学習（勉強）で、指導者はおりません。 

   遠藤委員 おゆみ野公民館講堂・多目的室の稼働率が高くて安定している 

理由を教えてください。 

   立石館長 周辺地域住民の多くが比較的若年層であり、社交ダンスやヒップ 

ホップ系の活動が盛んで、部屋取りは競争が激しい状況です。 

        活動団体も会員募集等を実施して、衰退しない対策等を講じて 

います。 

   丸島委員 おゆみ野公民館は他から利用団体が流れてきていると聞いたが、 

        理由を教えてください。 

  立石館長 推測ですが、施設が新しいことや部屋数が多いことに起因して 

いると思われます。また、利用した団体の口コミによる影響もある 

と思われます。 

   長門委員 越智・土気公民館の調理室は、古く老朽化していて、新しいあす 

みが丘プラザを利用される方が多いと思います。やはり、新しい 

施設というのは魅力的だと感じます。 

   伊藤副委員長 どうしても古い施設は、狭く活動しづらいと感じます。 

   牧野委員長  公民館として老朽化に対してどう考えているのでしょうか。 

   矢部館長 予算の制約があり、改修は困難な状況です。 

        修繕については、利用者への安全対策や環境整備（空調設備やト

イレの故障等）を優先的に実施しております。 
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（２）報告事項２ 平成２８年度緑区公民館図書室利用状況について 

   牧野委員長 児童書の貸出冊数が増えているのは、学校との連携によるもの 

ですか。 

   矢部館長  子どもルームの利用が増えたことによるものです。 

   牧野委員長 貸出冊数÷登録者数＝１人あたりの貸出冊数ととらえられるの

ですか。 

   笠原副館長 登録者数は図書館（室）利用カードを作成した人数であるため、 

         貸出冊数÷登録者数＝１人あたりの貸出冊数とはならないです。 

   稲生委員  越智公民館では新入生に登録を薦めているとの説明ですが、誉

田公民館はいかがですか。 

   山本委員  小学校として新入生に薦めており、親と一緒に公民館へ行って

登録してもらっています。 

   丸島委員  誉田公民館と越智公民館は、立地条件や周辺人口が異なること

により、貸出冊数等に違いがある状況にあると思います。 

 

（３）報告事項３ 平成２８年度緑区公民館主催事業について 

   牧野委員長 おゆみ野公民館の定員に対する受講者数は非常に多いです。 

   丸島委員  誉田公民館の高齢者教育のスマホ教室ですが、２０人定員に対

して５０人の応募があったとのこと。スマホは高齢者には難解

というイメージがあるが、こういう講座があれば、個人的に参

加してみたいと思います。他館でも検討していただきたい。 

   遠藤委員  メールやラインは慣れではないでしょうか。メリットも多いし、

良い取り組みだと思います。 

   牧野委員長 定員に対し応募者数が多数の場合、椅子を増やせば受講できる

ようなケースの場合、可能な限り受け入れてほしいと思います。 

   丸島委員  家庭教育・少年教育・成人教育・高齢者教育の参加者数とすみ

よい町づくりの参加者数は性質が違うので分けて考える必要が

あると思います。 

 

（４）議題１ 平成２９年度緑区公民館主催事業計画（案）について 

   伊藤副委員長 おゆみ野公民館の教育講演会について、定員１００人は小中 

学校に募集するのですか。 

   立石館長   小中学生保護者及び公民館利用者に対して募集する予定です。 

          １００人は、会場となる講堂の定員です。 

 

（５）その他    事務局・委員 双方とも特になし。 

 

                      問い合わせ先 

                       千葉市教育委員会生涯学習部 

                       誉田公民館  ℡ 291-1512 


